

## CREACION DEL INSTITUTO DE INVESTIGACIONES DE ENFERMERIA (IIEnf.)

Mgs. Nieve Chávez

El 3 de octubre de 2002 fue presentado ante el Departamento de Enfermería de la Facultad de Ciencias de la Salud, el proyecto para la creación del primer Instituto de Investigaciones de Enfermería del país que desarrollaría sus actividades en el ámbito de esa Unidad Académica.

La propuesta impulsada por la Mgs. Nieve Chávez tuvo su aprobación en el seno del Departamento en consideración a la importancia que tiene la investigación en la disciplina, permitiendo basar las actuaciones e inspirar la práctica de cuidados, en la evidencia que la investigación ofrece y demostrar cuantitativa y cualitativamente el aporte específico de los cuidados enfermeros al campo de la salud y su incidencia directa en las personas y comunidad.

El Departamento de Enfermería destacó la creación de este Instituto de investigaciones de enfermería, primer y único en el país, por la importancia de aunar esfuerzos y de compartir proyectos de investigación en enfermería a nivel nacional, regional e internacional y por la gran cantidad de docentes de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Nacional de Salta que se encuentran participando en investigaciones propias de la enfermería como en otras ciencias.

El 07 de abril de 2003 y por Resolución N° 077/03 el Consejo Directivo en sesión ordinaria resuelve aprobar la creación del INSTITUTO DE INVESTIGACIONES DE ENFERMERÍA (IIEnf) en el ámbito de la Facultad de Ciencias de la Salud. Luego el 16 de Diciembre de 2003 por Resolución N° 433/03 el Consejo Superior de la Universidad Nacional de Salta en sesión extraordinaria resuelve crear el citado Instituto bajo dependencia directa del Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias de la Salud cuyos objetivos son, entre otros: fomentar y desarrollar investigaciones en el ámbito y problemática de la enfermería, contribuir al desarrollo de la Ciencia de Enfermería; promover el desarrollo de investigaciones orientadas a crear, revisar, contrastar y/o discutir las bases teóricas y filosóficas de la enfermería; promover y desarrollar investigaciones intersectoriales con instituciones públicas y privadas orientadas a la atención de problemas de salud de la población en el marco de los proyectos generados dentro del I.I.Enf; colaborar con entidades públicas y/o privadas en tareas de asesoramiento, consultoría y formación en el ámbito de la disciplina; difundir el conocimiento y avances técnico-científicos mediante publicaciones; desarrollar cursos de postgrado y ciclo de conferencias con la participación de profesores y especialistas de la disciplina tanto a nivel nacional como internacional; promover la concurrencia e incorporación de investigadores y estudiantes de enfermería becarios de universidades argentinas y extranjeras, entre otros.

Sus autoridades fueron durante estos años:

Director/a	Secretario/a	Períodos
Mgs. Nieve Chávez	Lic. Marta Ramos	2004-2007
Lic. Marta Ramos	Lic. Dora Berta	2007-2010
Lic. Marta Ramos	Lic. Nélide Condorí	2010-2012

Durante este tiempo se han realizado actividades tendientes al logro de los objetivos planteados, desde investigaciones vinculadas a la situación del cuidado enfermero en las instituciones de salud de nuestro medio, dirección de tesis de Grado y postgrado, realización de actividades de

capacitación y actualización en instituciones de salud, asesoramiento en temas de enfermería, integración a comisiones de trabajo interinstitucionales, organización de las primeras jornadas de investigación de enfermería del NOA, participación en jornadas, congresos del país y del extranjero presentando resultados de investigaciones y/o coordinando talleres, publicación en revistas de avances de investigaciones y/o resultado de las mismas y próximamente se llevaran a cabo reuniones tendientes a redefinir las líneas de investigación de enfermería para los próximos períodos.

Considero que el IIEnf. es un espacio muy valioso para el desarrollo de la ciencia de enfermería y supone un fuerte compromiso y responsabilidad de sus miembros, que a casi diez años de su creación han demostrado cuál es el aporte a la salud de las personas y de la comunidad que la enfermería realiza. Seguiremos trabajando para el crecimiento de este Instituto, único en el país, con entusiasmo y creatividad.

*E-mail: iienf@unsa.edu.ar*